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Skiclub Loßburg e.V. 
Protokoll Mitgliederversammlung am 08. Oktober 2021 

 im Hotel Hohenrodt, Loßburg-Rodt 
 
 
Offizieller Beginn Versammlung: 19.55 Uhr  
Offizielles Ende der Versammlung:  21.30 Uhr      
Anwesenheit:     37 Mitglieder  

(incl. Vorstand) 
 

Vorstand entschuldigt:  Günter Rothfuß 
  
 
Vertreter der Gemeinde Loßburg:  1. Stellv. BM Manfred Hauser 
Presse:    kein Vertreter (Zusendung Bericht) 
 
 
A. Begrüßung durch den 1. Vorstand Martin Benzing  
    
Premiere im Hotel Hohenrodt – Skiclubmitglieder sind die ersten Gäste seit Übernahme  
unter neuer Leitung von Familie Jung. 
Der Vorstand hat lange nach geeigneter Lokalität gesucht, das war nicht einfach. 
Begrüßung aller Anwesenden durch den Vorsitzenden. Dank an alle fürs Kommen. 
 
Als Vertreter der Gemeinde wird herzlich begrüßt Herr stv. Bürgermeister Manfred Hauser 
Ehrenmitglied Andrea Rothfuß kommt später – Zug hat sich verspätet 
Günter Rothfuß lässt sich entschuldigen 
Presse wurde eingeladen – kein Teilnehmer anwesend – Bericht wird zugesandt,  
Randnotiz im Schwarzwälder Boten zur Einladung Mitgliederversammlung ist erfolgt 
Herzliche Einladung zum Imbiss, belegte Brötchen incl. Getränke 
 
B. Geschäftsberichte 
 
1. Vorsitzender Martin Benzing 
 
Dies ist die zweite in den Herbst verschobene Mitgliederversammlung. Die Versammlung 
wird lt. Satzung normalerweise im 2. Quartal durchgeführt. 
 
Der Vorsitzende stellt fest: ordnungsgemäße Einberufung zur 42. Mitgliederversammlung auf 
den 08. Oktober 2021.  
Die Einladung ist satzungsgemäß öffentlich (4-Wochenfrist) erfolgt im Amtsblatt (4mal), Ski- 
club-Homepage, E-mail, Schwarzwälder Bote, deshalb: Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
 
 
Totenehrung 
 
Die Versammlung erhebt sich zur Gedenkminute 
Wir gedenken unserem ehemaligen Mitglied Hans Graf. 
Der „Gärtner-Hennes“ ist am 28.11.1979 in den Skiclub eingetreten und als er zu seinem 40-
jährigen Skiclub-Jubiläum eingeladen wurde, hat er den Vorsitzenden angerufen und mitge-
teilt dass er zwar nicht teilnehmen könne, aber die Aktivitäten des Skiclubs weiterhin sehr 
aufmerksam verfolge. 
Hans Graf ist am 28.04.2021 im 86. Lebensjahr verstorben. 
 
Vereinsjahr  
 
Pandemiebedingt hat nur 1 Vorstandsitzung stattgefunden (normalerweise 2 bis 4).  
Über E-Mail oder über unsere SCL-Vorstands-WhatsApp Gruppe konnte ebenfalls  
zwischendurch einiges geklärt werden. 
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Die Mitgliederentwicklung-/stand liegt bei derzeit 436 – gute Anzahl. 
8 Austritte, aber auch wieder Eintritte in allen Sparten, erfreulich, dass der Skiclub breit  
aufgestellt ist. 
 
Verschiedene Anstehende Aufgaben wurden erledigt wie z.B.: 
 
Meldung an den WLSB und SSV – Dank an Petra Fischer für die Unterstützung 
 
Mitgliedsbeiträge wurden eingezogen – Dank an Petra Fischer und Ralf Moser 
 
Meldung an Gemeinde in Sachen Jugendförderung (unter 18 Jahre, nur Loßburger) – Dank 
an Gemeinde/Gebrüder-Hehl-Stiftung 
 
KSK Spende 500,-- € für die Jugendarbeit, diese wird dort eingesetzt, wo was benötigt wird 
 
Weiteres: 
 
Bestellung der Softshelljacken – Lieferung erfolgte leider mit Defiziten, falsche Größen etc., 
Mängel behaftet, für die Mitglieder sind solche Kleideraktionen eine tolle Sache , die Vertei-
lung zwar mit viel Aufwand verbunden, aber trotzdem wurde dies gerne gemacht und auch 
künftig gerne wieder. 
 
Die Sportlerehrung wurde dieses mal auf den Sportplatz verlegt (bisher Linde, Lombach) und 
im Rahmen eines Trainingsabends die Sportabzeichen übergeben – tolle gemeinsame Ver-
anstaltung. 
 
Trotz Corona wurde versucht, an der einen oder anderen Stelle mit den Aktivitäten neu zu 
starten und nicht alles herunter zu fahren. Über diverse WhatsApp-Gruppen wurde Kontakt 
gehalten und nichtöffentlich zu den Aktivitäten aufgerufen, um sich in Sachen Kontaktverfol-
gung nicht zu vielen Risiken auszusetzen.  
So hat dann der Lauftreff stattgefunden – Dank an Martin Benzing 
und ebenso der Nordic-Walking Treff – Dank an Connie Walter. 
 
Die 1. Mai-Wanderung wurde abgesagt und nur familienintern etwas unternommen. 
 
Skigymnastik ist ab 14.10.2021 geplant, es gilt die 3-G-Regel 
Letztes Jahr hat die Skigymnastik einmal stattgefunden und zwar am 14.10.2020,  
danach musste sie wieder eingestellt werden - Dank an Elisa Tietz. 
 
Weitere Aktivitäten folgen in den Abteilungsberichten. 
 
 
2. Kassier Ralf Moser 
 
 
Ralf Moser berichtet, man kann unterscheiden zwischen Jahren mit Dorffest und ohne Dorf-
fest sowie mit Waldlauf und ohne Waldlauf. 
 
In den Jahren mit Dorffest und Waldlauf sind gute Einnahmequellen und werden gute Ge-
winne erzielt. 
Seit Corona ist dies weggebrochen, die Einnahmen haben gefehlt, dafür mussten weniger 
Startgelder und Geld für Ausfahrten etc. ausgegeben werden. Der Skiclub steht nach wie vor 
finanziell sehr gut da. 
 
Es war ein unspektakuläres Kassenjahr, die Einnahmen und Ausgaben halten sich die Waa-
ge. Knapp 100 Buchungen wurden vorgenommen, sonst sind es ca. 200 bis 250 Buchungen. 
Der Kontostand beläuft sich unwesentlich weniger als im Vorjahr. 
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Einnahmen aus 
- Mitgliedsbeiträge  
- Spenden KSK und weitere (Inserate Waldlauf) trotzdem Betriebe angeschrieben,  

obwohl kein Waldlauf stattfand 
- Zuschuss WLSB 
- Zuschuss für Jugendarbeit aus Stiftungen der Gemeinde Loßburg, Dank an  

Gemeinde Loßburg 
 
Ausgaben für 

- Trainerstunden Übungsleiter 
- Startgelder 
- Sportlerehrung 
- Mitgliederversammlung 
- Beiträge an Verbände 
- Zuschüsse für Ausfahrten 
- Softshelljacken 

 
Man ist bestrebt, die Gemeinnützigkeit wieder für 3 Jahre zu erlangen. Der Verein darf kei-
nen Gewinn erzielen. Zudem ist die Jugendarbeit sehr wichtig, was auch vom WLSB über-
prüft wird. 
 
3. Kassenprüfer Traude Widmaier und Dieter Stange 

Am 02.03.2021 wurde die Kasse von Traude Widmaier und Dieter Stange geprüft, Die Kasse 
befindet sich in einem „tip top“ Zustand und ist sehr übersichtlich, keine Unstimmigkeiten. 
Lob an Ralf Moser. 

 
4. Berichte der Abteilungen 
 
4.1. Leiter Radsportabteilung Wilfried Pfau 
 
Von April bis September findet im Normalfall der Radtreff statt. 
Tatsächlich startete dieser dann inoffiziell ab Anfang Juni, Startpunkt: Härlen-Kindergarten 
mit meistens 1 Gruppe, manchmal 2 Gruppen, wetterbedingt konnte der Radtreff nicht jeden 
Dienstag, jedoch einige Male stattfinden. 
 
Anfang Mai wurde über einen Aufruf zum Stadtradeln informiert. 
Dabei sollten über einen Zeitraum von 21 Tagen möglichst viele Alltagswege zurückgelegt 
werden, jeder Kilometer zählte, welcher anstatt mit dem Auto mit dem Rad zurückgelegt 
wird. 
Alle Mitglieder wurden per E-Mail angeschrieben und mit 22 Teilnehmern die Aktion durchge-
führt. 
Vom 23.05. bis 12.06. sind insgesamt von den Skiclubteilnehmern 9.139 km geradelt wor-
den, dies entspricht 415 km pro Radler. Es wurde Platz 1 belegt von 15 Teams und der 6. 
Platz von 160 Teams insgesamt – tolle Leistung. 

 

Radausfahrten: 

 

1. Die geplante eintägige Ausfahrt im Juli 2021 fand nicht statt 

 

2. Die Abschlussfahrt fand am 12. September 2021 bei tollem Wetter mit 14 Teilneh-

mern statt, geradelt wurden 65 km, bei 1000 Höhenmetern. 

Streckenverlauf: von Loßburg Richtung Zwieselberg, Kniebis, Zuflucht, weiter Rich-

tung Mitteltal mit einem Abstecher zur Burgruine Tannenfels, Einkehr im Wirtshaus 

Tannen-Marie, über Baiersbronn, Friedrichstal, Lauferbrunnen wieder Richtung Hei-

mat mit Abschluss in der Tannen-Stub – gelungene Veranstaltung. 
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Eintägige Rennradausfahrt - Organisator Günter Rothfuß, wegen Terminproblemen 
nur 2 Teilnehmer und 1 Gastfahrerin, 140 km, 3.000 Höhenmeter, sehr steiles Gelän-
de. 
 

Mit der Hoffnung, dass nächstes Jahr wieder alles offiziell stattfinden kann, schließt Wilfried 
Pfau seinen Bericht. 
 
 
4.2. Sportwartin alpin Katarina Rothfuß, Sportwart nordisch Günter Rothfuß und  
       Leiterin Skischule Marlies Rothfuß  
 
Ski Alpin und Ski nordisch – Katarina Rothfuß 
 
Coronabedingt konnte leider nichts stattfinden. 
 
Die Skibörse wurde ebenfalls abgesagt. 
 
Die diesjährige Skibörse ist am 13. November 2021 geplant, die Vorbereitungen laufen. 
 
Kleiner Ausblick: Skiausfahrten nach Samnaun Anfang Januar 2022 und Davos Anfang 
Februar 2022 sind geplant und auch bereits  ausgebucht. 
 
Pitztal wird nicht mehr stattfinden – siehe Marlies Rothfuß. 
 
 
Skischule – Marlies 
 
Viele Jahre fand die Familienausfahrt ins Pitztal statt (ca. 25 mal) 
Letztes Jahr musste bedingt durch Corona abgesagt werden. Auch hat der Besitzer Egon 
Wohlfarter auf Selbstversorgung umgestellt. Deshalb wurde paralell nach Alternativen ge-
sucht, jedoch erfolglos. 
Leider gestaltete sich die Organisation die letzten Male immer schwieriger, da von den ange-
schriebenen Teilnehmern keine bzw. nur wenige Rückmeldungen erfolgt sind. So war auch 
eine Planung unmöglich. Da nun Egon Wohlfarter auch sein Haus verkauft hat, wurde 
schweren Herzens beschlossen, dass das Pitztal damit erledigt ist.  
Erschwerend kommt hinzu, dass das Skifahren sehr stark abgenommen hat. Tages-
Skiausfahrten wie früher mit vollen Bussen gibt es mangels Teilnehmern leider nicht mehr. 
Auch die mehrtägigen erfolgreichen Familienausfahrten sind nicht mehr so gefragt, teilweise 
wurde auch im Pitztal mit Nichtmitgliedern das Teilnehmerlimit aufgefüllt. 
Das ist leider keine gute Entwicklung für den Skiclub. 
 
Marlies Rothfuß teilt an dieser Stelle noch mit, dass sie ihre Funktion im Vorstand abgibt. Sie 
ist aber weiterhin bereit, in der Skischule auszuhelfen. Katarina Rothfuß wird zusammen mit 
Günter Rothfuß diesen Part mit abdecken. 
 
. 
4.4. Leichtathletik Gottfried Schrempp 
 
 
Das Jahr 2020 hat bis März gut angefangen.  
2 Crossläufe Trossingen und Tuningen wurden erfolgreich besucht. Bei der Sportlerehrung 
des Skiclubs in der Linde wurden 140 Sportabzeichen übergeben. 79 Gold, 47 Silber und 14 
mal Bronze. Weiter ging es mit den BW und Deutschen Crossmeisterschaften, dem Kreis-
vergleich in Sindelfingen und die Kinderolympiade in Haslach. Im März mussten wir dann 
das Training abbrechen. Ende  Juni konnten wir wieder mit dem Training beginnen. Am 4.7. 
waren zahlreiche Helfer damit beschäftigt, die „Leichtathletikanlage“ am Sportplatz wieder 
auf Vordermann zu bringen. Vier Wettkämpfe in Gomaringen, Balingen, Zell und Biberach 
brachten wieder tolle Ergebnisse.  
Danach legte Corona wieder alles lahm.  
Ende Juni 2021 konnten wir den Trainingsbetrieb wieder aufnehmen.  



 5 

Am 20.7. veranstalteten wir dann die Vereinsmeisterschaften. 15 Kinder und Jugendliche 
konnten da schon das Sportabzeichen für 2021 erfüllen. Nach erfolgter Abnahme wurden die 
Sportabzeichen 2020 „trotz Corona“ 93 Stück, 67 Gold, 20 Silber und 6 Bronze überreicht 
und das Ganze mit einem Grillfest garniert. Bis jetzt waren noch 3 Wettkämpfe Wildbad und 
zwei in Balingen mit mehreren persönlichen Bestleistungen und Siegen.   
Ein kleiner Ausblick. Bis zum jetzigen Zeitpunkt haben 64 das Sportabzeichen für 2021 
schon in der Tasche, 19 fehlt nur das Schwimmen, das wir am 18.10. im Hallenbad ab  
15.30 -17.00 Uhr durchführen. 2 Wettkämpfe stehen in den nächsten Tagen auf dem  
Programm. Am 09.10.2021 Mehrkampf in Oberndorf und 5km Lauf in Biberach. 
 
 
4.5. Bericht Jugendleiter Chris Haug  
 
Diesen Sommer hat der Skiclub wieder am Ferienprogramm teilgenommen (letztes Jahr 
Corona bedingt ausgesetzt). 
 
Angeboten wurde eine gemütliche Radtour rund um Loßburg für 8 bis 11 jährige Kinder. 
 
Der Termin am 23.08. war vielleicht urlaubsbedingt nicht so günstig, da nur 3 Kinder teilge-
nommen haben. 
Anstatt der Rundtour um Loßburg ging es von Loßburg in Richtung Lauferbrunnen, von dort 
zur Trail-Runde im Gelände auf die Bundesligastrecke im Christophstal. Die Tour hat den 
Kindern sehr viel Spaß gemacht, verletzungs- und pannenfrei ging es wieder zurück nach 
Loßburg. 
Nächstes Jahr soll wieder eine Tour in diesem Rahmen angeboten werden und man erhofft 
sich mehr Zulauf, evt. auch von der Bike-Park-Gruppe. Der Bike-Park in Loßburg ist evt. 
auch bis dahin fertig gestellt. Es war auf jeden Fall mal etwas anderes. 
 
 
Vorstand Martin Benzing 
 
 
Dank an die gesamte Vorstandschaft für ihre Arbeit im Vorstand, auch an die, die im Hinter-
grund mit arbeiten. Die Arbeiten sind somit auf mehreren Schultern verteilt. 
 
 
5. Entlastung Vorstandschaft - Bitte an Manfred Hauser um Grußwort und Entlastung 
 
Herr Hauser nimmt nach den Berichten der Abteilungen die Entlastung der Vorstandschaft 
vor. 
Die Vorstandschaft wird einstimmig entlastet. Herr Hauser spricht seinen Glückwunsch aus 
und bedankt sich für die tolle Arbeit, die der Vorstand leistet. 
 
Der stellv. Bürgermeister bedankt sich für die freundliche Begrüßung und richtet auch viele 
Grüße von Herrn Bürgermeister Enderle aus, der dienstlich unterwegs ist. Die Arbeit des 
Skiclubs wird sehr geschätzt, das breite Sportangebot und die Qualität der Vereinsvielfalt. 
Der Skiclub ist ein Aushängeschild und hat ein sehr gutes Image sowie Ausstrahlung nach 
außen hin.  
Herzlichen Dank auch den Ferienprogramm-Teilnehmern, gut für den Nachwuchs, für jeden 
Verein. 
Der Bürgermeister ist offen für jedes Anliegen, man darf gerne auf ihn zukommen, seine Hil-
festellung ist gewährleistet. Der Skiclub kann außerdem stolz sein auf seinen 1. Vorsitzen-
den. 
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Herr Hauser nimmt die Wahlen vor. 
 
6. Wahlen 
 

Funktion Name Vorschlag 

1. Vorstand Martin Benzing Martin Benzing 

2. Vorstand Dr. Thomas Fischer Dr. Thomas Fischer 

Kassier Ralf Moser Ralf Moser 

Kassenprüfer Traude Widmaier 
Dieter Stange 

Traude Widmaier 
Dieter Stange 

Schriftführerin Sabine Eberhardt Sabine Eberhardt 

Sportwart Alpin Katarina Rothfuß Katarina Rothfuß 

Leitung Skischule Marlies Rothfuß Katarina u. Günter Rothfuß 

Sportwart nordisch Günter Rothfuß Günter Rothfuß 

Sportwart Leichtathletik Gottfried Schrempp Gottfried Schrempp 

Sportwart Rad Wilfried Pfau Wilfried Pfau 

Jugendleiter Chris Haug Chris Haug 

Marketing/ 
Öffentlichkeitsarbeit 

Peggy Moser  
 

Peggy Moser 

 
Alle Vorstandsmitglieder wurden einstimmig gewählt/wiedergewählt. 
Der Verein genießt unter der Vorstandschaft eine positive Entwicklung 
Weiterhin alles Gute dem Verein und der Vorstandschaft in der Hoffnung, dass bald alles 
wieder „normal“ durchgeführt werden kann. 
 
 
7. Beschlussfassung über eingegangene Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
8. Ehrungen  
 
Sehr viele Rückmeldungen von den zu Ehrenden sind eingegangen, dass sie nicht kommen 
können, verbunden mit dem Dank und Würdigung für die Ausübung der Vorstandschaft. 
 
Durchführung der Ehrungen – Martin Benzing und Dr. Thomas Fischer 
 
Verschiedene anwesende Mitglieder wurden für ihre langjährige Zugehörigkeit geehrt.  
 
Folgende Mitglieder (anwesend und nicht anwesend) waren im Vorjahr 10 bzw. 25 Jahre und 
in diesem Jahr 40 Jahre dem Verein treu. 
 
10 Jahre 
 
Franziska Bender 
Leonie Benner 
Micha, Marvin, Beate u. Martin Heinzelmann 
Julia, Dennis, Svenja u. Markus Kilgus 
Jonna, Lilli-Marie, Peggy u. Ralf Moser 
 
25 Jahre 
 
Friedlinde u. Edmund Aberle 
Annette Bachmann 
Sabine Eberhardt 
Julia Fleyn, geb. Schaile 
Ramona Finkbeiner, geb. Schaile 
Dr. Thomas Fischer 
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Alexandra Rothfuß 
Andrea, Katarina, Simone u. Günter Rothfuß 
Bernd Schaile 
Petra Scheckenhofer 
Kirstin, Madeleine, Petra u. Armin Schnell 
Christa Winter-Schrempp u. Gottfried Schrempp 
 
40 Jahre 
 
Sandra Rau, geb. Schmid  
Bernd Kilgus  
Elisabeth Lang  
 
 
8. Verschiedenes / Ausblick 
 
09.10.2021   Waldlauf wurde abgesagt, Organisation wegen Corona zu aufwändig  
 
13.10.2021 Start Skigymnastik – Sonja Schneider lässt die Versammlung grüßen,  

würde auch gerne mal aushelfen bei der Skigymnastik  
 

13.11.2021 Skibörse 
 
 
2022  Planungen laufen, Termine sind festgelegt, starten mit üblichen Aktivitäten 

Dorffest wird noch geklärt, ob dies 2022 stattfindet 
 

 
Verabschiedung von Marliese Rothfuß 
 
Seit Herbst 2000 in der Vorstandschaft 
 
Sportwartin Skinordisch, Training Rennkids, Skischule, viele Kinder haben bei ihr Ski fahren 
gelernt. 
 
Marlies Rothfuß wird weiterhin aktiv dabei sein, unterstützen und zur Verfügung stehen (mit 
Unterstützung von Jugendlichen)  
 
Einen herzlichen Dank an Marlies Rothfuß für ihre tolle Arbeit im Skiclub – Übergabe Ge-
schenkkorb. 
 
 
14.10.2021 

     
Sabine Eberhardt      Martin Benzing  
Schriftführerin       1. Vorsitzender 
 
 


